

CALIDAD DEL AIRE: CONTANDO CON TODOS Y PARA BIEN DE TODOS

Por: Fernando Flores Pradis

La participación ciudadana es de vital Importancia en temas relacionados con el Medio Ambiente, específicamente si tocamos el delicado punto de la Calidad del Aire. Nuestras autoridades ya han demostrado que solos no pueden y la intervención con nuestra participación puede incidir en proyectos ambientales para el beneficio de nuestra comunidad en general. OBSERBC actualmente participa en foros Municipales, Estatales, Federales y Binacionales e incide en tres importantes puntos como lo son la adaptación normativa, planificación estratégica e inversiones en infraestructuras. Creo, sinceramente, que éste es el camino adecuado. Por él hemos de seguir avanzando durante lo que resta del año, el tema de la Calidad del Aire, que se nos presenta no es menos intenso que el combate a la corrupción en tareas y responsabilidades.

Debemos prepararnos para afrontar con garantías de éxito los retos que se le plantean a Mexicali en un nuevo entorno definido cada vez más por la globalización del conocimiento. Y el primero de estos retos de futuro ya casi debemos considerarlo del presente, es la integración en el tema binacional del Medio Ambiente, que tanta trascendencia tiene para determinar el papel de nuestra Asociación en un entorno de formación completamente abierto. La afinidad específicamente con el Valle Imperial en los temas de Calidad del Aire nos hace entrar de lleno en un tiempo de auténticos cambios, pues no solo hemos de adaptar medidas implementadas y la aportación de nuestros expertos, sino también la idea de la enseñanza y sus métodos instructivos.

OBSERBC debe participar activamente en este proceso de cómo mejorar nuestra Calidad del Aire, que comenzará a definir nuevas estrategias, y los correspondientes criterios para sus planes de acción inmediata. El ponernos de acuerdo en la mejora de la Calidad del Aire se plantea con cierto grado de dificultad, y no porque haya desacuerdo en torno a los objetivos a alcanzar, sino porque debe producirse al mismo tiempo un cambio de mentalidad de todos los ciudadanos, tanto del Valle Imperial como de Mexicali, que intervienen en la contaminación del aire que respiramos. Debemos afrontar este proceso de adaptación que es tanto personal como social.



OBSERBC no va a escatimar esfuerzo alguno para ello, siempre estaremos ahí construyendo puentes de comunicación ciudadana donde proponemos crear los lazos de hermandad de cooperación Internacional a mejorar la Calidad del Aire que sirva como instrumento para encauzar iniciativas y promover acciones de formación y sensibilización en este campo. Las tareas cotidianas y los nuevos proyectos nos convocan al trabajo de inmediato si queremos conseguir que OBSERBC siga cumpliendo su misión de crear y transmitir conocimientos en materia de transparencia, de contribuir al progreso económico y al bienestar social, tanto a nivel local como Estatal, y de promover los más altos valores en la sociedad Bajacaliforniana. La puesta en práctica de todos estos procesos de mejora y de cambio requiere de nosotros liderazgo, calidad y gestión estratégica, además de amar lo que hacemos. Estamos obligados a fomentar el sentido de la responsabilidad social asociada a su capacidad de liderazgo y a dotarse de un riguroso control de nuestros gobiernos que favorezca la transparencia en la gestión y la rendición de cuentas a la sociedad.

En OBSERBC entendemos que para la mejora de la Calidad del Aire resulta del vínculo de varios factores, de entre los cuales yo destacaría cuatro: la existencia de los recursos materiales adecuados y correctamente administrados, el trabajo que realizamos todos los ciudadanos con el afán de hacer las cosas bien y de hacerlas cada vez mejor, donde se busca establecer los efectos de la contaminación, y un modelo que permita identificar rutas de solución, donde la meta factible sea la inversión en estos dos segmentos: Pavimentación más Pluviales igual a Salud (P+P=S) y el estímulo de la sociedad apoyando estos temas. Y para lograr los objetivos planteados se necesita de todas las mentes y de todas las manos en beneficio de nuestra comunidad.